



「ことばの力」一考

神楽岡東地区社会福祉協議会

会長 小西 穂

新年明けまして おめでとございませう。
 コロナ感染者数は高止まり傾向にありますが、早くの収束を心から願うところです。

コロナ感染防止のため、人との交流が制限されがちでしたが、だからこそ、久しぶりの人との再会や交わすことばに、今までになく心が躍ることはないでしょうか。

しかし、言葉はいつも心を弾ませるばかりではなく、時には人を失望させたりし、人格をも傷つける類の報道が少なくありません。

誰もがよく知るシンガーソングライターの中島みゆきさんは、小学生の時にいけない言葉を発して、父に「言葉で切った傷につける薬はない。」と叱られ、その後、「切る言葉があるなら、その傷を治す言葉もあるはず。」と思い、父の言葉が「言葉」を追いかける原点になったそうです。(道新卓上四季より)

彼女の歌が今もなお、新鮮に聴く人の胸を打ち、心に響き、多くの人たちに愛されている由縁なのかもしれません。

私は地域の方から様々な場面で労いや感謝の言葉をいただき、ほっこりと温もりを感じたことは両手に余りあります。

地域の方からも、「Aさんの言葉で背中を押されました。」とか、「気持ち切り替えることができました。」などの声が聞かれました。

「文字は形にのこり、言葉は心にのこる。」と言われます。

元氣や勇気の湧く言葉が交わされて笑顔で「こんにちは...。」と明るく声が響き渡る活動を、皆様と展開できることを期待します。



令和4年度 共同募金大口・町内会募金協力者

(順不同)

| No. | 協力者 | 住所 | 代表者 | 町内会 |
|-----|----------------|-------|---------|-------------|
| 1 | サイトー設計 | 2条4丁目 | 斉藤 友成 様 | 7区中央町内会 |
| 2 | (有)山商 | 3条4丁目 | 小山 一成 様 | 7区東町内会 |
| 3 | (株)石田測量事務所 | 3条7丁目 | 石田 正道 様 | 7区南町内会 |
| 4 | なかよし小児歯科 | 4条6丁目 | 田口 貴嗣 様 | 6区町内会 |
| 5 | セブンイレブン神楽岡5条店 | 5条5丁目 | 谷 修司 様 | 1の5・6町内会 |
| 6 | (株)仙座建築設計事務所 | 5条5丁目 | 仙座 猛 様 | 8区東町内会 |
| 7 | (有)緑新マイカーセンター | 6条5丁目 | 山田 吉夫 様 | 8区西町内会 |
| 8 | (医)神楽岡歯科クリニック | 6条6丁目 | 平井 英一 様 | 緑新西町内会 |
| 9 | 北野歯科医院 | 6条6丁目 | 北野 善丸 様 | 緑新中央町内会 |
| 10 | (有)大西商事 | 6条7丁目 | 大西 一夫 様 | 緑新東町内会 |
| 11 | 美容室 ウェーブ | 7条7丁目 | 千葉なみ子 様 | ガーデンファーム町内会 |
| 12 | おのぞら整形外科クリニック | 5条7丁目 | 小野寺信男 様 | |
| 13 | 山下内科・循環器科クリニック | 6条5丁目 | 山下 裕久 様 | 地域住民募金 |
| 14 | 美容室 キュート | 6条7丁目 | 高橋 様 | ツルハドラック神楽岡店 |
| 15 | たいせつ鍼灸整骨院 | 5条5丁目 | 斎藤 史晶 様 | |
| 16 | 一村米穀店 緑が丘支店 | 6条6丁目 | 一村 隆利 様 | |



赤い羽根共同募金に感謝

総計 二二三二、五九二円

(※十一町内会/大口募金・地域住民募金など合計)

今年度の赤い羽根共同募金運動は、一〇月から「各町内会」で戸別募金を実施して頂き、多額の募金が寄せられました。また「大口募金」は地区社協役員が地域の企業・病院等を訪問し、多大のご協力を賜りました。心から厚くお礼申し上げます。皆様の「思いやりの心」は、福祉団体の活動や福祉施設の整備等に役立っております。ご協力ありがとうございました。



この広報誌は、赤い羽根共同募金の助成を受け、発行しています。

つなげよう思いやりを!

笑顔
いっぱいの
町内会活動



秋のラベンダー刈り。毎年皆さんと協力して花壇の手入れをして“きれい!”をモットーに頑張っています。



おかげさまをもちまして、コロナ感染やケガ人も出ず無事5回の大会を終了することができ、会員の親睦も深まり有効な行事になりつつあります。今後は若い世代に広め、会員の絆を深められることを期待しています。



7月、7区南町内会と合同花火大会をしました。3年ぶりの町内会行事にたくさんの親子がコロナを忘れて、笑顔で夏の夜を楽しみました。



2ヶ月毎、年6回の再生資源回収をしています。回収2週間前に告知し、結果は棒グラフで解り易く報告をし、貴重な町内会収入源なので、啓蒙活動に努め、会員からの協力をいただいています。



最高令91才の方など10余名のメンバーで、足どりも気持ちも軽やかにマスクからこぼれそうな笑顔で和気あいあいと、4月から月2回、計13回の例会を楽しみました。



3年ぶりの町内早朝ラジオ体操です。リニューアルされた遊具の前でのびのびと体を動かし、あー、さわやか!!



7月23日から8月10日まで、ラジオ体操を3年振りに開催。初日から20名ほどの子供たちが参加。久しぶりに会う子供の成長に感動。マスクを外さず体操をして、子供たちのコロナ感染防止意識の高さに感心!!



町内会活動として廃品回収事業と公園整備を実施。ラジオ体操と七夕は中止として子どもたちに図書券を進呈。福祉活動として全世帯数のはあくど総人数の再調査、安心カードの配布、「まさかの時」の緊急連絡先について、民生委員と協力して作成。
町内会報誌は37年間、230号の発行にいたる。今後も隣り近所への気配り、心配りで、住みよい町内にしていきたいと考えています。

1の5・6町内会



感染防止に配慮した

思いやり
いっぱいの
地域活動



ふれあいパークゴルフ大会



安心 見守り 活動

孤立や閉じこもり防止を目的として、希望する方を訪問して声かけをしたりして見守り活動をしています。東地区10町内会では希望される43人の方々に30人の町内会役員さん等で訪問活動をしています。問い合わせは町内会役員に声をかけて下さい。



民生委員:街で会っても笑顔であいさつを交わし、「お元気ですか」と声をかけています。

Tさん:いつもとてもやさしくしていただいて安心しています。

何かあったらすぐに電話をして何でも相談にのってくれます。

訪問すると気さくに日頃のことをお話して下さいます。

民生委員さんに会うのを楽しみにしています。

(緑新東町内会のお二人です。)

9月11日(日)、中秋の名月の翌日、澄みきった秋空の下、28名が平成大橋P・G場“ふれあいP・G大会”に集い、親睦をふかめながら汗して、ホールインワン賞やジャンケンホールインワン賞(?)を楽しみました。



民生委員推薦準備会開催される

社協協議員でもある地域の民生委員は、全国一斉に三年毎に改選(再選可)されます。地域の代表者により、改選・委嘱に向けて会議が数回開催され、東地区では4名の新任を含めて11人の民生委員が委嘱されました。地域の相談・援助のつながり役として活動にあたりますので、お声がけ下さい。

第40回 神楽岡東地区敬老祝賀会

9月18日、77才以上の希望する102名の方が緑新小学校に集いました。今津市長からの祝辞もあり、皆さん益々のご長寿に思いを新たにしました。



全役員研修会

市社協地域共生課課長松林邦昭氏の「新たな支援体制」や「安心見守り活動」について講演をきき、地域の福祉活動について理解を深めました。



(委員:左より)

- 石井秀幸(岡東地区市民委員長)
- 山本継忠(岡地区市民委員長)
- 守田佳博(岡地区民児協会長)
- 村井正昭(岡地区民児協総務)
- 阿部定雄(岡地区社協会長)
- 小西 穂(岡東地区社協会長)

神楽岡東陽クラブの活動

令和4年もコロナ禍で、高齢者は閉じこもりがちになり、運動不足が続き、心身の機能が低下するフレイル（健康から病気へ）が、進行する状況になっています。当クラブの悩みは、会員の高齢化と新会員の加入が少ないことです。4月に来賓を含め30名出席の基で定期総会を開催、年間活動を決定、役員の変更、当クラブへの加入を呼びかけ、懇親会は、特注弁当と飲物等で、カラオケを聴きながら短時間で終了しました。

コロナ感染の終息しない中であって、対策を取りながら、各種サークル活動・軽スポーツ・「どうみん割」を活用して春と秋の研修旅行・日帰り旅行等を実施・安心見守り・ふれあい活動・定例会・5〜10月、毎月1回早朝に清掃美化運動・8月には「健康増進一日研修会」を開催、地域包括支援センターの講師から、コロナ予防、健康体操の指導を受けました。（出席者26名）毎年実施される秋の交通安全旗波運動にも、多数参加、高齢者死亡事故防止・安全運転を呼びかけました。今後も、高齢者を取り巻く環境は、厳しいですが、「健康第一」元気で楽しい日々が過ごせるように、会員どうし語り合い、仲間を増やし、励ましあっています。いろいろ思っています。各種活動に、気軽に参加をお待ちしております。

《笑門来福》

（会長 鷲尾正徳 記）



定期総会…「新しい生活様式」で活動します。



十勝岳望岳台にて紅葉を楽しむ

地域住民
募金活動

地域のツルハドラッグ店様に、共同募金箱設置のご協力をいただきました。募金額は（三、七九二円）でした。皆様、温かい募金をいただきました。ありがとうございました。



福祉活動への表彰

永年の福祉活動に対して、次の二人が表彰されました。皆様と共に、地域の福祉活動が益々発展することを期待するところです。



太田英司共同募金会々々長より表彰される 小西穂会長



今津寛介旭川市長より表彰される 森泉直子 評議員（民生委員）

歳末友愛訪問をしました

78才以上の一人暮らしの方や寝たきりの方々84人に町内会役員や民生委員さんが友愛訪問をしました。粗品をお渡しして、健康状態や困り事等の声をかけました。

本部役員紹介

地域の皆様とのつながりがより広がるよう、福祉活動を推進していきたいと思っております。よろしくお願ひします。



（右より）

- 会計 筒井 弘子
- 事務局長 加藤 進
- 事務局次長 工藤由紀子
- 副会長 石井 秀幸
- 会長 小西 穂
- 副会長 斉藤 主税
- 副会長 久保紀美子

編集後記

地域の活動の様子をお届けします。発行にあたり、ご協力をいただきました。ありがとうございます。第八波コロナ流行が、心配されますが、早くの収束と暖かい春の到来が待たれるところです。

（記・小西）